

Bakti Sosial Peduli Siswa Kurang Mampu Di RA Al Hidayah Desa Sukorejo Kecamatan Ngasem Kabupaten Kediri

Diterima: Juli 2021

Direview: Juli 2021

Disetujui: Agustus 2021

*Heylen Amildha Yanuarita¹, Fauziah Hanum², Desi Tri Suryani³, Anisa Indanadia⁴,
Nissa Tri Setiyana⁵

^{1,2,3,4,5} Program Studi Administrasi Publik Universitas Kadiri

E-mail: heylenay@unik-kediri.ac.id

ABSTRAK

Kegiatan bakti sosial merupakan rasa kemanusiaan dan perwujudan dari kepedulian terhadap sesama manusia. Berbagai cara yang dilakukan dalam membantu sesama baik secara pribadi maupun organisasi. Partisipasi aktif dalam membantu sesama melalui proses bakti sosial dengan terjun langsung ke lapangan. Bakti sosial peduli siswa kurang mampu di RA Al-Hidayah Desa Sukorejo Kecamatan Ngasem Kabupaten Kediri dilaksanakan hanya dalam waktu satu hari. Tim pengabdian kepada masyarakat bermitra dengan pengurus Komite Sekolah dan RA Al Hidayah Desa Sukorejo Kecamatan Ngasem Kabupaten Kediri dalam pelaksanaan bakti sosial yang menghadirkan 16 siswa dan 16 orang tua siswa/wali murid. Bakti sosial ini berupa pemberian pulsa untuk mendukung kegiatan belajar secara daring dan pembagian sembako untuk menguatkan mental dan prestasi siswa, selain itu untuk membantu mengurangi kesusahan ekonomi bagi orang tua siswa/wali murid. Guna menghindari kerumunan pada saat pemberian bantuan, maka pelaksanaannya dibagi menjadi 2 kelompok penerima, di mana pada kelompok 1 dan 2 terdiri dari 8 orang siswa dan 8 orang tua/wali murid.

Kata kunci : bakti sosial, pemberian pulsa dan sembako

ABSTRACT

Social service activities are a sense of humanity and the embodiment of concern for fellow human beings. There are various ways to help others, both personally and organizationally. Active participation in helping others through the process of social service by going directly to the field. The social service to care for underprivileged students at RA Al-Hidayah, Sukorejo Village, Ngasem District, Kediri Regency was carried out in just one day. The community service team partnered with the School Committee and RA Al-Hidayah management, Sukorejo Village, Ngasem District, Kediri Regency in the implementation of social services that invited 16 students and 16 parents/guardians. This social service is in the form of giving mobile phone credit to support online learning activities and distributing food to strengthen students' mental and achievement, in addition to helping reduce economic hardship for parents. In order to avoid crowds at the time of giving aid, the implementation was divided into 2 groups of recipients, where in groups 1 and 2 consisted of 8 students and 8 parents.

Keywords: : social service, giving mobile phone credit and food

PENDAHULUAN

Kegiatan bakti sosial merupakan rasa kemanusiaan dan perwujudan dari kepedulian terhadap sesama manusia, selain itu juga mempererat hubungan antar sesama manusia. Bakti

dapat diartikan sebagai pengikatan (mengikatkan) diri kepada diri atau diri-diri lainnya. Ikatan ini berupa kepedulian, perasaan tanggungjawab terhadap kehidupan sesama. Bakti sosial dapat berarti memberi sesuatu (kepada yang butuh pemberian). Pemberian bantuan kepada sesama dapat dilakukan secara pribadi maupun organisasi. Bentuk partisipasi aktif dalam membantu sesama melalui proses bakti sosial dengan cara terjun langsung ke lapangan.

kabupaten Kediri khususnya di RA Al Hidayah Desa Sukorejo Kecamatan Ngasem, masih banyak wali murid/orang tua siswa yang mengalami kesusahan ekonomi yang berdampak pada mental dan prestasi anak sebagai siswa di RA Al Hidayah. Tim Pengabdian Masyarakat bermitra dengan pengurus Komite Sekolah dan RA Al Hidayah Desa Sukorejo Kecamatan Ngasem Kabupaten Kediri ingin berkontribusi kepada masyarakat dalam bentuk bakti sosial yang nantinya dirasakan langsung oleh wali murid/orang tua siswa dan siswa. Bakti sosial menjadi solusi alternatif atas problematika masyarakat sekarang.

Bakti sosial atau lebih dikenal dengan baksos ini merupakan suatu kegiatan wujud dari kepedulian atau rasa kemanusiaan terhadap sesama manusia. Dimana dengan adanya kegiatan ini kita dapat merekatkan rasa kekerabatan kita terhadap orang lain. Kata sosial didalamnya tercakup perorangan dan kelompok-kelompok. Bakti dapat diartikan sebagai pengikatan (mengikatkan) diri kepada diri atau diri-diri lainnya. Ikatan ini berupa kepedulian, perasaan tanggungjawab terhadap kehidupan sesama. Bakti sosial dapat berarti memberi sesuatu (kepada yang butuh pemberian). Kegiatan baksos ini ditujukan untuk wali murid/orang tua siswa dan siswa RA Al Hidayah Desa Sukorejo Kecamatan Ngasem Kabupaten Kediri kurang mampu yang mengalami kesulitan dalam memenuhi kebutuhan pokoknya pada saat sekarang ini. Tujuan diadakannya kegiatan bakti sosial ini adalah :

1. Meningkatkan atau memupuk rasa kemanusiaan antar sesama manusia dalam bentuk pemberian bantuan.
2. Dengan adanya pengabmas ini diharapkan dapat meringankan beban finansial orang tua/wali murid RA Al Hidayah yang kurang mampu
3. Mendukung program penguatan mental dan memotivasi siswa untuk lebih percaya diri dalam menuntut ilmu.
4. Dari hasil kegiatan baksos peduli siswa kurang mampu secara langsung berdampak pada pengembangan dan pengaplikasian ilmu, teknologi di perguruan tinggi.

METODE PELAKSANAAN

Bakti sosial peduli siswa kurang mampu ini dilaksanakan di RA Al Hidayah pada hari Sabtu tanggal 27 Februari 2021. Dalam kegiatan bakti sosial, tim pengabdian kepada masyarakat yang terdiri dari 5 (lima) orang anggota pengabmas dibantu oleh 4 (empat) orang pengurus dari Komite RA Al Hidayah dan 9 (Sembilan) orang Guru RA Al-Hidayah serta menghadirkan 16 (enam belas) orang siswa dan 16 (enam belas) orang tua/wali murid.

Bentuk kegiatan dari pengabdian kepada masyarakat ini berupa pembagian sembako dan pemberian pulsa untuk mendukung kegiatan belajar daring yang diberikan secara langsung kepada murid yang kurang mampu di RA Al Hidayah. Semua yang terlibat langsung dalam kegiatan ini diwajibkan untuk mematuhi protokol kesehatan yang berlaku demi menekan jumlah persebaran COVID-19. Selain itu kegiatan ini juga dibagi dalam beberapa kelompok dengan waktu penerimaan yang berbeda karena untuk menghindari kerumunan massa.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan bakti sosial peduli siswa kurang mampu di RA Al Hidayah dilaksanakan hanya dalam waktu 1 hari di RA Al Hidayah Sukorejo Kecamatan Ngasem Kabupaten Kediri. Sebelum kegiatan ini dilaksanakan tim pengabdian kepada masyarakat dari Dosen dan Mahasiswa Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Kadiri mengajukan permohonan ijin kepada kepala RA Al Hidayah Desa Sukorejo Kecamatan Ngasem Kabupaten Kediri dan berkoordinasi dengan Pengurus Komite RA Al Hidayah. Dalam pelaksanaan pembagian sembako dan pemberian pulsa dibagi menjadi 2 kelompok, di mana pada kelompok 1 dan 2 terdiri dari 8 orang siswa dan orang tua/wali murid. Hal ini dikarenakan untuk menghindari kerumunan yang dapat menyebabkan persebaran COVID-19. Setiap siswa dan orang tua/wali murid RA Al Hidayah mendapatkan bantuan pulsa dan 1 bungkus sembako yang berisikan beras, gula, minyak goreng, susu milo dan kecap. Untuk teknis pada saat pelaksanaan bagi orang tua/wali murid yang sudah datang sesuai jadwal undangan diwajibkan terlebih dahulu mengisi daftar hadir yang telah disediakan, kemudian tim pengabmas akan memberikan pengarahan kepada orang tua/wali murid terkait teknis pelaksanaan kegiatan. Setelah itu bantuan pulsa dan sembako dibagikan secara langsung oleh tim pengabmas didampingi Pengurus Komite RA Al Hidayah kepada penerima.



Gambar 1. Pengisian Daftar Kehadiran Wali Murid



Gambar 2. Pengarahan teknis pelaksanaan bakti sosial oleh Tim pengabmas
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Kediri



Gambar 3. Penyerahan Bantuan Sembako dan Pulsa Kepada Murid

RA Al Hidayah dari Kelompok 1



Gambar 4. Foto Bersama Tim Pengabmas dengan Guru RA Al Hidayah,
Pengurus Komite RA Al Hidayah, Kelompok 1 Penerima Sembako dan Pulsa



Gambar 5. Penyerahan Bantuan Sembako dan Pulsa Kepada Murid RA Al Hidayah dari Kelompok 2



Gambar 6. Foto Bersama Tim Pengabmas dengan Guru RA Al Hidayah, Pengurus Komite RA Al Hidayah, Kelompok 2 Penerima Sembako dan Pulsa



Gambar 7. Foto Bersama Tim Pengabmas Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Kediri dengan Guru dan Pengurus Komite RA Al Hidayah

SIMPULAN

Pengabdian kepada masyarakat melalui pembagian sembako dan pulsa di RA Al Hidayah Desa Sukorejo Kecamatan Ngasem Kabupaten Kediri dapat disimpulkan bahwa kegiatan bakti sosial peduli siswa kurang mampu di RA Al Hidayah Desa Sukorejo Kecamatan Ngasem Kabupaten Kediri selain mendapatkan dukungan dari Guru dan Pengurus Komite RA Al Hidayah Desa Sukorejo Kecamatan Ngasem Kabupaten Kediri serta Dosen dan Mahasiswa Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Kediri juga dapat sedikit membantu siswa untuk belajar daring dan ekonomi bagi orang tua/wali murid dimasa pandemi Covid-19.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terima kasih disampaikan kepada civitas akademika Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Kediri dan Pengurus Komite RA Al Hidayah yang telah memberikan dukungan penuh serta berkontribusi dalam kegiatan bakti sosial peduli siswa kurang mampu di RA Al Hidayah Desa Sukorejo Kecamatan Ngasem Kabupaten Kediri, juga Kepala RA Al Hidayah dan Guru RA Al Hidayah yang membantu tim pengabmas dalam kegiatan ini hingga berjalan dengan lancar.

DAFTAR PUSTAKA

Anggraini, Laelia Dwi, 2017, Makalah Bakti Sosial, <http://repository.umy.ac.id>

Badudu Rizal, 2015, Service Excellence: Pelayanan Pelanggan yang Prima oleh Perusahaan di Indonesia. Jakarta: Kompas

Barata, Atep Adya, 2003, Dasar-Dasar Pelayanan Prima – Persiapan Membangun Budaya Pelayanan Prima Untuk Meningkatkan Kepuasan dan Loyalitas Pelanggan. Jakarta: Elex Media Komputindo

Gugus Tugas Percepatan Penanganan Covid-19, 2020, <https://covid19.go.id>, diakses pada tanggal 23 Mei 2020

Hidayatullah, F. 2010. Pendidikan Karakter: Membangun Peradaban Bangsa. Surakarta: Yuma Pustaka

Media Indonesia. (2020). Humaniora. Retrieved 2020, from Media Indonesia: <https://m.mediaindonesia.com/read/detail/300323-penyalurkan-sembako-ke-warg-terdampak-covid-19-dimatangkan>

Pratiknjo, Maria Heny, 2012, Masyarakat Multikultural Bentuk dan Pola Interaksi dalam Dinamika Kehidupan Sosial. Yayasan Serat Manado

Program Studi Manajemen USM Indonesia, 2019, <http://manajemen.sari-mutiara.ac.id/> diakses pada tanggal 5 Maret 2020

SWARPANDHANI WINDA, 2015, Mengenal Apa Itu Bakti Sosial Di Kalangan Pelajar, <https://Windaswarpandhani.Wordpress.Com> Diakses Pada Tanggal 23 Mei 2020

Tambunan, E., Purba, M. L., & Haloho, E. (2020). Pendampingan Gerakan Bakti Sosial Berbagi Paket Sembako Peduli Covid-19 HIMA Manajemen Universitas Sari Mutiara Indonesia. Jurnal Abdimas Mutiara Anggraini, Laelia Dwi, 2017, Makalah Bakti Sosial, <http://repository.umy.ac.id>, pada tanggal 23 Mei 2020

tirto.id. (2020, 05 29). tirto.id. Retrieved 11 13, 2020, from <https://tirto.id/arti-new-normal-indonesia-tatanan-baru-beradaptasi-dengan-covid-19-fDB3>

World Health Organization-Indonesia, 2020, Pertanyaan dan Jawaban Terkait Coronavirus, <https://www.who.int/indonesia/news/novel-coronavirus/qa-for-public>, diakses pada tanggal 23 Mei 2020